

L'École de Poulhan , Plouhinec (F-29780)

Situé à quatre kilomètres du bourg de Plouhinec -commune la plus peuplée du Cap Sizun - Pors-Poulhan est un port de campagne. On peut s'y rendre à pied par le sentier qui longe la côte. Il débouche vers les anciens viviers. De là, on découvre l'anse, ses dépendances dont l'abri pour le canot de sauvetage qui servit en son temps d'École.



<https://patrimoine.bzh/gertrudediffusion/dossier/IA29133495>



<https://patrimoine.bzh/gertrudediffusion/dossier/IA29133495>

1. Les dernières années d'une « Ecole de hameau »

Selon l'Association *Histoire et Patrimoine de Plozévet* :

« Ce petit bâtiment, construit sur la cale du port, a connu plusieurs destinations :



Tout d'abord, en 1926, abri de canot de sauvetage ''Jeanne David'', le bâtiment fut vendu au début de la guerre. L'abri, situé dans un endroit stratégique, fut occupé par les soldats allemands de la « Gast »(douanes) pendant l'occupation. A la Libération il devint une *petite école enfantine de hameau*, de 1946 à 1962 (1968?).

Il n'y avait qu' une seule classe pour les enfants de 4 à 7 ans. En 1954, 50 élèves environ fréquentaient cette petite école, sans eau, sans électricité ni chauffage. En hiver, le goémon séché servait de combustible...

Les rushes des films de Robert Gessain nous ont permis d'en découvrir quelques images (photos ci-dessous). On y voit la minuscule cour de récréation où les enfants tentent, malgré tout, de jouer ...On y découvre la dernière institutrice... et la mer en arrière plan... »

Les photos-souvenirs de 1961





En 1961, la jeune institutrice ***Roselyne Tanguy-Maréchal*** nommée à « Poulhan », vient de sortir de l'École Normale (de Quimper ?)

**Et dix années auparavant les photos des élèves de
*Mme Guellec***



1950-1951



Photos Jean Bourdon (1955 ?)

A Poulhan ; le port et les galets comme cour de récréation



Photos ; Association Histoire et Patrimoine de Plozévet

Addendum

« Ce bâtiment emblématique, construit sur la cale du port, dressé face à l'océan, a connu plusieurs destinations. Tout d'abord, corps de garde défensif, puis en 1926, abri de canot de sauvetage, ensuite, en 1946, il fut transformé en Ecole pour accueillir les enfants du quartier de Pors Poulhan et des villages environnants de Plouhinec et de Plozévet.

Il n'y avait qu'une seule classe pour les enfants de 4 à 7 ans. En 1954, 50 élèves environ fréquentaient cette petite école, sans eau, sans électricité ni chauffage. En hiver, le goémon séché servait de combustible. En 1968, le service de cars scolaires s'organise et marque la fin de cette petite école appelée aussi l'Université de Pors Poulhan. Aujourd'hui, ce lieu sert de galerie d'expositions d'art durant la saison estivale

D'après : <https://www.cirkwi.com/fr/point-interet/500871-l-ancienne-ecole-de-pors-poulhan>
